
議 事 要 旨 記 録 票 

日 時 令和５年 10月 11日（水） 10時～12時 

場 所 防災情報センター 災害対策本部室 

会議件名 令和５年度 第２回 日野市子どもの貧困対策推進委員会 

主な議題 第２期日野市子どもの貧困対策に関する事業の進捗状況について 

参 加 者 

■推進委員会委員〈学識経験者〉福田 憲明（委員長）、小田川 華子（副委員

長）、〈市民委員〉平田 康代、藤浪 里佳〈子どもの貧困対策に関する活動を行

っている者〉阿部 智子、岩谷 健治〈民生児童委員の代表者〉中村 眞紀子〈市

職員〉中田 秀幸、山下 義之 

■庁内連絡会委員 企画経営課長、平和と人権課長、納税課長、都市計画課長、

産業振興課長、生活福祉課長、健康課長、保育課長、発達・教育支援課長、子

ども家庭支援センター長、福祉政策課長、子育て課長、教育部統括指導主事、

庶務課長、教育部参事（生涯学習課長事務取扱）、教育指導課主幹 

■オブザーバー(次第４について)教育センター事務長 

■事務局〈副市長〉波戸尚子〈セーフティネットコールセンタ－長〉籏野 亨

〈副主幹〉地下有可里〈係長〉秋山滋美、小林 拓也〈主任〉吉岡 典子 

配布資料 

資 料１－１   第２期日野市子どもの貧困対策に関する基本方針冊子(第２

版)・リーフレット配布報告 

資 料１－２  配布先一覧（最終） 

資 料２－１  令和５年度子どもの貧困に関する職員研修 開催通知 

資 料２－２  令和５年度子どもの貧困に関する職員研修 講演内容詳細 

資 料３    民生委員・児童委員協議会 夏期研修 概要 

資 料４－１① 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（無料塾） 

資 料４－１② 基本方針に関する事業進捗状況 補足資料（無料塾） 

資  料４－２  基本方針に関する事業進捗状況記入シート（子ども包括支援

センター） 

資 料４－３① 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（ヤングケアラー） 

資 料４－３② 基本方針に関する事業進捗状況 補足資料（ヤングケアラー） 

資 料４－３③ 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（子どもオンブズ

パーソン制度） 

資 料４－４① 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（子ども食堂） 

資 料４－４② 基本方針に関する事業進捗状況 補足資料（子ども食堂） 

資 料４－５① 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（教育センター） 

資 料４－５② 基本方針に関する事業進捗状況 補足資料（わかば教室） 

資 料４－５③ 基本方針に関する事業進捗状況記入シート（教育指導課） 

資 料５      「日野市子どもオンブズパーソン条例（素案）」に関するパブ



リックコメントの実施について 

 

 

結 果 

 

了承（意見なし）
 

了承（意見あり）
 

要修正・再説明
 

不承諾
 

情報共有のみ
 

主な内容 

◇次第内容 

１．「第２期日野市子どもの貧困対策に関する基本方針」冊子(第 2 版)及び子

ども向けリーフレットについて（報告）（資料 1-1・1-2） 

事務局より、令和５年７月に第２版冊子及び子ども向けリーフレットを作成

し、７月～８月にかけて、市内小中高校、保育園・幼稚園、市内公共施設、市

内民間企業施設及び市内福祉施設への配布を完了した旨の説明を行った。推進

委員より、ご意見をいただいた。 

①（岩谷委員）コンビニエンスストアの設置する場所に注意し、必要である

ならばラックを準備してほしい（意見）。 

②（福田委員長）コンビニエンスストアは子どもたちがよく行く場所である

ため、店員の方にリーフレットの主旨や制度について理解していただくこと

で、子どもたちが制度につながるきっかけになるとよい（意見）。 

③（平田委員）子ども食堂を地区センターで開催することが増えてきている。

地区センターへの設置を検討してほしい（意見）。 

④（阿部委員）施設には目立つようにリーフレットの表紙を拡大したポスタ

ーを掲示し、その近くにリーフレットを設置するとより多く手にとってもら

えるのでないか（意見）。 

 

２．令和５年度日野市子どもの貧困に関する職員研修について（報告）（資料

2-1・2-2） 

事務局、小田川副委員長及び阿部委員より、前回の委員会でいただいた意見を

踏まえ、今年度の職員研修を対面形式で開催し、グループディスカッションを

取り入れる内容にする旨、及び、伝えたいポイントの説明を行った。推進委員

より、ご意見をいただいた。 

① （福田委員）参加者は各課より１名ということだが、より広く研修内容が

伝わるように工夫してほしい（意見）。 

 ➡（事務局）掲示板への掲載や研修の様子を撮影し動画を流すことなど検討

したい。 

 

３．令和５年度日野市民生委員・児童委員協議会夏期研修について（報告） 

いずれかに該当する場合は「主な内容」欄に

意見要旨を記載 



<資料 3> 

事務局及び福祉政策課長より、研修実施の経緯、研修内容、当日の反響及び今

後の展開について説明を行った。推進委員より、ご意見をいただいた。 

① （小田川副委員長）パネルディスカッションに登壇した日野すみれ塾代表

の仁藤氏から、具体的なエピソードに基づいた現場の話を伺い、大変参考

になった（意見）。 

② （中村委員）民生児童委員として子どもから相談を受ければ動くことがで

きるが、気になっている子どもが居ても相談がなければ動くことができず

もどかしい。民生児童委員の存在が子どもにも大人にも浸透していけば嬉

しい（意見）。 

 

４．「第２期日野市子どもの貧困対策に関する基本方針」に関係する事業(抜粋) 

  の進捗等について（報告） <資料 4-1①・4-1②・4-2・4-3①・4-3②・4-3

③・4-4①・4-4②・4-5①・4-5②・4-5③> 

事務局、子ども家庭支援センター長、福祉政策課長、子育て課長、教育センタ

ー事務長及び教育部統括指導主事より、「無料塾」（セーフティネットコールセ

ンター長）、「子ども包括支援センター」（子ども家庭支援センター長）、「ヤン

グケアラー」「子どもオンブズパーソン制度」（福祉政策課長）、「子ども食堂」

（子育て課長）、「わかば教室」（教育センター事務長）、「校内別室指導支援員

配置事業」（教育部統括指導主事）の説明を行った。推進委員より、ご意見を

いただいた。 

① （藤浪委員）子ども食堂や無料塾、フリースクールなど市民が自ら立ち上

げた活動が増えてきている。こういった民間の活動と行政が今後どのよう

に連携していけばよいのか、子どもたちの未来を支える一歩進んだアクシ

ョンが必要だと思う（意見）。 

② （平田委員）子ども食堂を立ち上げたいという人からの連絡が増えている。

立ち上げ方や運営について説明する場があるといい（意見）。 

③ （小田川副委員長）ヤングケアラー支援について、既存の福祉サービスの

対象者に当てはまらないケースがある。こういった対象者に調理済のお弁

当を届けるなど新しい制度の展開を期待している（意見）。 

 

５．子どもオンブズパーソン制度について（協議）<資料 5> 

事務局及び福祉政策課長より、「日野市子どもオンブズパーソン条例（素案）」

に関するパブリックコメントの実施について説明を行った。推進委員より、ご

質問及びご意見をいただいた。 

① （岩谷委員）方針には行政への是正勧告等に関する記述はあるが、子ども

やその家庭に対する支援はあるのか？（質問） 



➡（福祉政策課長）子どもオンブズパーソンや事務局は、子ども家庭支援

センターと連携を図りながら支援していきたい。 

➡（事務局）ご意見等ある方は 10月末までに事務局までご連絡いただく。 

 

６．その他（事務連絡） 

次回委員会開催は令和６年２月 20 日(火)10 時から 12 時に、災害対策本部室

にて開催する。 

作 成 者 セーフティネットコールセンター 

 


